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Gemeinde Zeuthen
Niederschrift

Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Zeuthen

Sitzungstermin: Donnerstag, dem 04.06.2020

Ort: Mehrzweckhalle des Sport- und Kulturzentrums, Schulstraße 4, 15738 
Zeuthen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:30 Uhr

Anwesenheit
Bürgermeister
Herr  Sven Herzberger - Bürgermeister
Gemeindevertreter
Herr  Karl Uwe Fuchs - FDP
Herr  Dieter Karczewski - BfZ
Herr  Klaus-Dieter Kubick - BfZ entschuldigt
Herr  Jonas Reif - B´90/Grüne
Frau  Karin Sachwitz - BfZ Vertretung für: Herrn Klaus-Dieter Kubick 

(BfZ)
Herr  Robert Seelig - DIE LINKE
Frau  Nadine Selch - CDU
Frau  Christine Wehle - B´90/Grüne
Herr  Heiko Witte - SPD
Seniorenbeirat
Herr  Wolfgang Laute - nicht anwesend
Verwaltung
Frau  Regina Schulze - 
Frau  Sabine Weller - 
Frau  Erika Brüsehaber - 
Herr  Henry Schünecke - 
Frau  Bärbel Skribelka - 
Herr  Richard Schulz - 
Rechnungsprüfungsamt
Frau  Annett Nowatzki - entschuldigt
Protokoll
Frau  Astrid Bolze - 
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Niederschrift

öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung und Bestätigung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung

Der Vorsitzende Herr Karl Uwe Fuchs eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der La-
dung und die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung sind 9 Mitglieder anwesend.

Bestätigung der Tagesordnung:

Herr Fuchs: Korrigiert, dass TOP 4.1 - BV-033/2020  Schulbuchvergabe 2020/2021 eine Beschluss-
vorlage für den Hauptausschuss und als TOP 5.1 zu behandeln ist.

Herr Fuchs: Korrigiert, dass alt TOP 5.1 – Absprache zu potenziellen Themen der Gemeindevertre-
tung - unter TOP 10. – Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung – als TOP 10.1 zu behandeln ist.

Herr Herzberger: Zieht TOP 7.2 – Umgang mit Ausschreibungen in der Verwaltung – zurück.
Abstimmungsergebnis geänderte TO:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

9 9 9 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf
 

2 . Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung am 
12.03.2020

Aufgrund des Hinweises von Frau Wehle wird zu TOP 7 - Koordinierung der Ausschussarbeit - der 
Abstimmungstext wie folgt klargestellt: „Nach Diskussion stimmen die Mitglieder über die Empfehlung 
ab, dass bis auf Weiteres nur der Hauptausschuss und die Gemeindevertretersitzung stattfinden.“ 
Abstimmungsergebnis geänderte NS:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

9 9 9 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

3 . Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung am 
16.04.2020

Keine Einwendungen
 

4 . Einwohnerfragestunde
Keine Einwohner anwesend.
 

5 . Beschlussvorlagen für den Hauptausschuss

5.1 . Schulbuchvergabe 2020/2021
Vorlage: BV-033/2020

Frau Selch: Bittet die Verwaltung eindringlich, nachzufragen, ob auch der Kauf der digitalen Buchvari-
ante berücksichtigt wurde. Auch für die Folgejahre sollten alle Schulbücher nur inklusive der digitalen 
Version erworben werden.

Herr Herzberger: Sichert zu, mit Frau Nowatzki (RPA) zu klären, ob der Erwerb der digitalen Variante 
für das Schuljahr 2020/2021 zusätzlich noch möglich ist und wird das Thema auch mit der Schulleite-
rin Frau Schleifring besprechen.
Herr Fuchs: Bittet darum, über das Ergebnis der Gespräche alle Fraktionen zu informieren.
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Frau Wehle: Fragt die Verwaltung, ob die angegebenen 7.000 € eine tatsächliche Einsparung sind 
oder ob sie anderweitig ausgegeben werden.

Herr Herzberger: Antwortet, dass die Frage schriftlich beantwortet wird.

Frau Wehle: Stellt fest, dass die Beschlussvorlage nicht im Finanzausschuss behandelt wurde, ob-
wohl alle Ausschreibungen vor Beschlussfassung im Finanzausschuss beraten werden sollten.

Herr Herzberger: Antwortet, dass für die Tagesordnung der kommenden Sitzung des Hauptausschus-
ses das Thema „Umgang mit Ausschreibungen in der Verwaltung“ von der Verwaltung vorbereitet 
wird.
 
Beschlussvorschlag: 
Der Hauptausschuss der Gemeinde Zeuthen beschließt, den Auftrag zur Lieferung der Schulbücher 
für das Schuljahr 2020/2021 für die Grundschule am Wald und die Musikbetonte Gesamtschule „Paul 
Dessau“ in Höhe von insgesamt ca. 49.000,00 € an den Bieter 5, medacta oHG – Nölte, zu vergeben. 
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

9 9 9 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

6 . Kontrolle zur Umsetzung der Beschlüsse der Gemeindevertretung
Herr Fuchs: Fragt zu BV-074/2018 - Varianten Rückzahlung Altanschließerbeiträge MAWV – nach der 
weiteren Vorgehensweise.

Herr Herzberger: Schlägt vor, nach Rücksprache mit mehreren anderen Verbandsgemeinden einen 
Antrag in die kommende Verbandsversammlung des MAWV einzubringen. Vorher wird er das Votum 
aus den Fraktionen einholen.

Alle Mitglieder sind mit dem Vorschlag einverstanden.
 
Auf Wunsch von Frau Wehle wird die Datei „Beschlusskontrolle“ von der Verwaltung künftig auch als 
Exceltabelle an alle Mitglieder versendet.

7 . Koordinierung der Ausschussarbeit

7.1 . Projekte Erweiterungsbau Seehotel und Goethestr. 26a (ehem. Lordshop)
Herr Schünecke: Informiert darüber, dass der Aufstellungsbeschluss für den Bebauungsplan zum 
Erweiterungsbau Seehotel als Beschlussvorlage in die GVT am 23.06.2020 eingebracht wird. Das 
Projekt Goethestraße 26a wird im Ausschuss für Ortsentwicklung und Infrastruktur am 18.06.2020 
behandelt. 

8 . Information zu Coronamaßnahmen/Umsetzung Corona-Rettungsschirm
Herr Herzberger: Erteilt Herrn Schulz das Wort.

Herr Schulz: Erläutert anhand einer Präsentation den aktuellen Sachstand der Förderung zur Unter-
stützung von Gewerbetreibenden der Gemeinde Zeuthen, die durch die SARS-CoV-2-EindV vom 22. 
März 2020 finanzielle Nachteile erleiden. Ein Bericht wird zur GVT am 23.06.2020 vorbereitet.

Die Mitglieder des Hauptausschusses geben ihr Votum über folgenden Vorschlag der Verwaltung als 
Empfehlung ab:
„Die Verwaltung schlägt vor, dass für Gewerbetreibende, die durch die Verordnung über Maßnahmen 
zur Eindämmung des neuartigen Coronavirus SARS-CoV-2 und COVID-19 in Brandenburg (SARS-
CoV-2-Eindämmungsverordnung - SARS-CoV-2-EindV) vom 22. März 2020 finanzielle Nachteile er-
leiden (z. B. Fahrschulen), auf Antrag die Möglichkeit eingeräumt wird, das Bürgerhaus kostenfrei zu 
nutzen. Die Nutzung ist kostenfrei.“ Die kostenfreie Nutzung endet, wenn die Hygienebestimmungen 
in Zusammenhang mit der Corona-Pandemie die uneingeschränkte Nutzung der eigenen Gewerbe-
räume wieder zulassen.

Votum: einstimmig „Ja“
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Frau Sachwitz: Fragt, ob die Heimatfreunde (als Verein) in diesem Zusammenhang das Bürgerhaus 
ebenfalls wieder nutzen können.

Herr Herzberger: Antwortet, dass die Verwaltung den Sachverhalt rechtlich prüfen wird und Frau 
Sachwitz eine Antwort erhält.

Herr Herzberger: Informiert über den Inhalt der heute stattgefundenen Sonderberatung des Landkrei-
ses in Lübben und zum von Bund und Ländern beschlossenen „Konjunkturpaket“.

Herr Herzberger: Informiert darüber, dass das Freibad Miersdorf in der kommenden Woche geöffnet 
werden wird, wenn die Auswertung der genommenen Wasserproben dies zulassen. Ein Hygienekon-
zept wurde erarbeitet, nachdem bis zu 80 Personen das Freibad gleichzeitig nutzen können. 

9 . Allgemeine Information zu Personalangelegenheiten
Herr Herzberger: Informiert über den Stand des Ausschreibungsverfahrens zur Besetzung der Stelle 
der Kämmerin/des Kämmerers.
 

10 . Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung

10.1 . Absprache zu potenziellen Themen der Gemeindevertretung
Die Mitglieder sprechen sich dafür aus, die kommende Gemeindevertretersitzung wieder als Misch-
form (Präsenz- und Videositzung) abzuhalten.

Zum Thema „Bau einer neuen Grundschule“ wird vereinbart, dass die Verwaltung in der GVT am 
23.06.2020 über das Feedback der Bürger auf die Sonderausgabe „Am Zeuthener See“ informiert. 

Weiterhin wird die Vorstellung der drei freien Träger, die sich für den Bau einer neuen Grundschule 
beworben haben, in einer Sondersitzung des SBKA geprüft (Terminfindung, Sitzungsform).

Herr Witte: Bittet die Verwaltung um nochmalige Prüfung, ob sich aus dem Konjunkturpaket der Bun-
desregierung vom 03.06.2020  (Punkt 28) Fördermöglichkeiten für den Bau einer neuen Grundschule 
generieren lassen.
 

11 . Sonstiges
Herr Herzberger: Informiert darüber, dass Herr Bruns neuer Sprecher des Baum- und Naturschutzbei-
rates ist.

Herr Herzberger: Bittet alle Mitglieder, Fragen und Arbeitsaufträge an die Verwaltung, sowie Termin-
vereinbarungen mit den Einrichtungen der Gemeinde, immer an Frau Bolze (E-Mail: 
gemeinde@zeuthen.de) zu richten.
 
Frau Wehle: Bittet Herrn Fuchs als Vorsitzenden, zu prüfen, ob der Aufbau der Tagesordnung für den 
Hauptausschuss optimiert werden kann, um sie übersichtlicher zu machen.

Herr Fuchs: Sichert eine Prüfung zu.

Herr Herzberger: Informiert zur erneuten Beschlussbeanstandung des Beschlusses Nr.: BV-084/2019 
- Klassifizierung der Baumaßnahme „Heideberg 1“ als Straßenausbau –, dass die Unterlagen bis zum 
16.06.2020 an die Kommunalaufsicht übergeben werden. Diese entscheidet danach innerhalb von 3 
Monaten über den beanstandeten Beschluss.

Herr Witte: Informiert über übervolle Glascontainer und fragt, wann die Abholung erfolgt:

Herr Herzberger: Antwortet, dass der SBAZV aufgrund eines hohen Krankenstandes das durch die 
Corona-Pandemie erhöhte Glasaufkommen nicht bewältigen konnte und nun zur Verstärkung Subun-
ternehmer mit der Abholung beauftragt hat. Die Verwaltung wird auf der Homepage darüber in-
formieren und die Einwohner bitten, keine Gläser und Flaschen vor den Containern abzustellen.

mailto:gemeinde@zeuthen.de
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Herr Reif: Fragt nach dem Sachstand der Straßenbaumaßnahme L401. Das Erörterungsverfahren 
sollte eine Woche nach Ostern stattfinden.

Herr Herzberger: Antwortet, dass die Verwaltung beim Landesbetrieb Straßenwesen nachfragen wird, 
wann das Erörterungsverfahren durchgeführt wird.

Herr Reif: Fragt zum Sachstand der Gespräche mit der Deutschen Bahn (DB) zur Kompensation we-
gen der Tunnelverzögerung.

Herr Herzberger: Antwortet, dass zur Nutzungsmöglichkeit des kleinen Stellwerkshäuschens am 
Forstweg der Verwaltung noch keine Antwort der DB vorliegt. Er informiert weiter, dass noch in die-
sem Jahr das Stellwerkshäuschen am Tunnel abgerissen wird. Die Verwaltung prüft außerdem den 
Kauf des Stellwerkshauses an der Nordschranke. 

Herr Seelig: Fragt, ob bei einem Livestream der Gemeindevertretersitzungen die Einwohner, die Fra-
gen in der Einwohnerfragestunde stellen, nicht ihr Einverständnis für die Aufzeichnung geben müssen.

Herr Herzberger: Antwortet, dass das bei öffentlichen Veranstaltungen nicht notwendig ist. Er wird 
jedoch die Notwendigkeit der Einholung einer Einverständniserklärung der Einwohner verbindlich prü-
fen lassen.

Herr Seelig: Informiert, dass an der Schranke Forstweg, wo die Tankstelle geplant war, zu den 
Schichtwechseln ein Bus von Amazon steht, um dort Mitarbeiter aufzunehmen bzw. aussteigen zu 
lassen. Der Verkehr wird dadurch behindert.

Herr Herzberger: Sichert zu, mit den Verantwortlichen von Amazon Kontakt aufzunehmen und ge-
meinsam nach einer Lösung des Problems zu suchen.

Astrid BolzeKarl Uwe Fuchs
Ausschussvorsitz Schriftführung
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